

ALFRED REBOUX Propriétaire-Gérant

ABONNEMENTS: Roubaix-Tourcoing: Trois mois. 13.50 Six mois. 25.00 Un an. 50.00

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, 15 fr. 3 trimestres. La France et l'Étranger, les frais de poste en sus. Le prix des Abonnements est payable d'avance. — Tout abonnement continue, jusqu'à réception d'avis contraire.

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES.

ALFRED REBOUX Propriétaire-Gérant

INSERTEMENTS: Annonces: la ligne, 20 c. Réclames: 25 c. Faits divers: 10 c. On peut traiter à forfait pour les abonnements d'annonces.

Les abonnements et les annonces sont reçues à Roubaix, au bureau du Journal, à Lille, chez M. QUARRÉ, Libraire, Grande-Place, Paris, chez M. MAVAS, Libraire, n° 2, place de la Bourse, à Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

Table with 2 columns: Date (DU 9 DÉCEMBRE, DU 11 DÉCEMBRE) and various market data points.

EXTRAIT Des minutes du Greffe du Tribunal de première instance...

Le nommé Pruvost René, marchand de lait à Roubaix, rue de l'Arc, 12, déclaré coupable de falsification de lait...

EXTRAIT Des minutes du Greffe du Tribunal de première instance...

Le nommé Rosez Louis-Joseph, 25 ans, marchand de lait né et demeurant à Roubaix, rue Soubise, 7, déclaré coupable de falsification de lait...

DEPÊCHES COMMERCIALES Service particulier du Journal de Roubaix. Alexandrie, 9 janvier, soir. Cotons, marché ferme, actif, bonne demande, prix soutenus.

Liverpool, 11 janvier, 2 heures. Ventes: 18,000 balles, dont 8,000 pour la spéculation. Importations, 20,000 balles. Marché tenu.

Soie: Marché très-calme. Laines tenues. Froment anglais baisse 1 à 2 schillings; étranger baisse 1 schilling.

ROUBAIX 11 JANVIER 1874. Deux opinions divisent le monde politique et parlementaire, et peut-être aussi le monde gouvernemental et industriel.

Le nouveau cabinet aurait alors un rôle difficile, mais important. Il suivrait la discussion du projet de loi sur l'organisation et la transmission des pouvoirs publics.

Donna Urbana passait sans daigner s'apercevoir de la présence de son ancienne intendante. Rita partagea les impressions de Victor; Niévé, perdant soudain le reste de sa gaieté, cessa de sourire.

Enfin, que viendrait faire un cabinet nouveau, sur à peu près d'être renversé comme le dernier cabinet, lorsqu'on discutera le projet de loi sur l'organisation et la transmission des pouvoirs publics.

Les négociations relatives à la formation d'un nouveau ministère n'ont point encore abouti. M. le duc de Broglie, appelé par le maréchal-président, après avoir consulté ses amis politiques, a déclaré qu'il ne pouvait pas former un cabinet avant que l'Assemblée eût statué sur les lois constitutionnelles.

Un de nos amis, fort versé en affaires, nous engage à prémunir nos lecteurs contre une entreprise financière dont les prospectus s'étaient en ce moment partout.

— Très bien, mais soyez adroits, car le méchant drôle est rusé... — Nous le savons. Soyez calme, il ne sortira d'ici ni n'entrera ailleurs sans que nous le voyions, et nous sommes deux à nous pour veiller, l'autre pour prévenir la maîtresse.

On lit dans le Français: C'est à tort que certains journaux voudraient faire croire que le maréchal n'a demandé à M. de Larcy d'abord, et à M. Dufré ensuite, qu'une sorte de consultation sur la situation actuelle.

Après 1793, il ne nous resta rien et fut à refaire. L'autre fait que nous citerons dans un second article démontrera que si la révolution a lui comme un soleil, elle est venue quand il faisait déjà jour et qu'elle a plutôt brûlé que vivifié!

CHRONIQUE DU JOUR

Le banquet offert par les négociants, les industriels et quelques artistes de l'exposition de Vienne a eu lieu samedi soir à sept heures, dans le salon « le Zodiaque » au grand hôtel à Paris; quoique la carte des invités portât le mention: Banquet offert à M. le ministre du commerce et de l'agriculture, à M. Ozanne et à M. du Sommerard, commissaires-général à l'exposition universelle de Vienne.

On lit dans le Constitutionnel: Nous n'avons annoncé que M. l'ami ral La Rocière, Le Nourry, qui a voté la demande de priorité pour le Sénat, a été reçu par le maréchal, qui lui a offert le portefeuille du ministère de la marine.

On lit dans le Français: C'est à tort que certains journaux voudraient faire croire que le maréchal n'a demandé à M. de Larcy d'abord, et à M. Dufré ensuite, qu'une sorte de consultation sur la situation actuelle.

Le public s'est étonné, en lisant dans les journaux, le nombre de clefs appartenant au nouvel opéra; neuf mille, je crois. Il est fort question de l'Espagne en ce moment, — rappelons le palais de l'Escurial, bâti par Philippe II, les clefs de l'Escurial, réunies, pesaient; sept quintaux et quelque chose de plus 250 kilogrammes).

LETTRE DE PARIS

Paris, Dimanche 10 Janvier. La crise ministérielle n'est pas terminée, et nous ne devons pas en être surpris, car c'est bien plutôt une crise gouvernementale que nous traversons.

On annonce que M. le duc d'Aumale a accepté la présidence au banquet annuel des anciens élèves du lycée Henri IV. Ce banquet doit avoir lieu le 4 février. Or, cette date est justement celle choisie pour le mariage de son neveu, le prince Philippe de Saxe-Cobourg-Gotha, fils de la princesse Clémentine, avec la princesse Louise, fille aînée du roi Léopold II de Belgique.

On lit dans le Journal de Florence: L'abbé Antoine Isaia, qui fit beaucoup parler de lui à l'époque où le P. Passaglia et le cardinal Andrucci s'enfuirent de Rome, vient de faire une amende honorable complète en demandant pardon au Saint-Père, en répudiant une brochure publiée sous son nom contre le Syllabus, et finalement en faisant une retraite à la suite de laquelle il reprendra ses fonctions ecclésiastiques.

Feuilleton du Journal de Roubaix DU 12 JANVIER 1874.

L'ESCLAVE

Quand elle apprit que Yoyo, la cause de tous ses maux, ne mourrait pas de ses blessures, qu'il se rétablissait, que, loin d'être fouetté, mis à la chaîne et puni exemplairement, il était, par ordonnance de son propre maître, traité avec des ménagements nouveaux, elle passa plusieurs nuits sans sommeil, à se reprocher d'avoir négligé une occasion à jamais introuvable de l'empoisonner, de le étrangler, de le étouffer.

— Salut à vous, mes amis fidèles dans le malheur, dit-elle; entrez donc vous reposer un peu; il fait bien chaud, et un bon verre de limonade au tafia ne vous fera pas de peine.

— Ah! royoys! — S'échapper pour se faire revendre dans une autre île, et ainsi de suite jusqu'à ce que, avec sa grosse part des profits, il aille dans un pays où il sera libre. Les Tornazos sont de la partie, j'en répondrais. Oh! si, dans je ne sais quelle bagarre, Yoyo n'avait été blessé, laissé mourant et puis rapporté par pitié chez mon honnête maître, jamais les Farnz ne seraient rentrés en sa possession.

— Non! Calisto, non! — Eh bien, ce n'est qu'une sottise, comme l'a bien prouvé d'ailleurs sa conduite envers moi. Est-ce qu'on doit se priver des services d'une intendante telle que Calisto? Elle y perd et elle y perd de plus en plus, je le prédis.

— Sans mentir, dit Victor, et aussi vrai que ce scélérat se nomme, non pas Cornibolo, mais Zurban, je n'ai jamais été son esclave. Il m'a vendu par trahison aux Tornazos, comme Joseph fut vendu par ses frères; et il n'avait pas le droit de me vendre puisque je ne lui appartenais pas.

— La Zéphyrine, capitaine Cornibolo. — Un ancien compère des Tornazos qui de tout temps a fait la traite et la fraude. Oh! je suis au courant depuis que j'habite la ville. Au marché, en parlant de Yoyo, précisément, j'ai appris mille choses qu'on ne sait guère à l'habitation. Je suis donc bien sûr à présent que, le soir du grand repas, c'était en français que Yoyo a dit des paroles qui n'ont peut-être pas été perdues pour tout le monde.